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Le gymnase Fernand Ganne fait peau neuve
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Bonne et heureuse année 2024

Chères Sancéennes, Chers Sancéens,

Que cette nouvelle année soit porteuse de réussite, de bonheur et de pros-
périté. Que la joie soit au rendez-vous. Que tous vos souhaits et ceux de vos 
proches se réalisent.Le conseil municipal et moi-même vous souhaitons une 
belle et heureuse année 2024.

2023 a été l’année des grands travaux.
La rue des vannes est réhabilitée avec en complément une voie douce per-
mettant le déplacement des vélos et des piétons en toute sécurité. Les eaux 
pluviales sont traitées par infiltration, et donc sans connexion et rejet dans la 
Seine. Cela permet de réduire le risque d’inondation, ainsi qu'une meilleure 
alimentation des nappes phréatiques.
Nous avons poursuivi les travaux dans les écoles avec notamment l’école Fer-
nand Ganne où nous avons changé en grande partie les portes et fenêtres, 
réalisé l’isolation des murs, par l’extérieur ou l’intérieur, des plafonds, avec en 
complément une ventilation modulée.
La salle Jimmy Hayes est ouverte depuis septembre. Ce bâtiment destiné aux 
associations, écoles et collèges a été immédiatement utilisé par plus de 750 
personnes par semaine.
Le gymnase sera ouvert ce début d’année après 18 mois de travaux. Cette ré-
habilitation complète lui permet d’être Centre de préparation des Jeux Olym-
piques cet été, mais il est surtout destiné à nos associations et scolaires. C’est 
un accueil pour beaucoup de manifestations sportives mais pas seulement. En 
effet avec une capacité de 1500 personnes il peut être utilisé pour des évène-
ments spécifiques sportifs ou non. Nous avons tenu à rendre ce bâtiment le 
plus passif possible.
Dès mai 2023, nous avons pu mettre en service 300kWc de panneaux photo-
voltaïques.
Début 2024, 600 kWc supplémentaires seront mis en service afin de réduire 
nos factures d’électricité.
Cette transition me permet de vous évoquer les projets 2024 avec la reprise des 
travaux du cœur de vie où nous réhabiliterons la rue Gambetta (entre l’église 
et le cimetière) et la rue Gentilly.
Nous réaliserons les vestiaires du stade de la Burie et nous pourrons enfin ter-
miner la construction de la petite enfance avec son RPE (Relais Petite Enfance).
Je n’oublie pas que 2024 sera l’année des Jeux Olympiques à Paris. Nous avons 
bon espoir qu’une équipe puisse venir s’entrainer au Gymnase Ganne. Ce se-
rait un grand moment de rencontres et d’échanges avec des athlètes interna-
tionaux pour mieux connaître leur mode de vie et leur pays. Le Brésil para-
lympique nous a confirmé sa venue.
Toujours dans la perspective de ces Jeux nous poursuivrons jusqu’à l’été nos 
Samedis Sportifs Sancéens où vous pouvez rencontrer nos associations et par-
tager leur actions dans la vision des JO.

Je vous renouvelle, avec le conseil municipal, tous mes vœux de bonheur, de 
joie et de santé.

Jean Michel Viart
Maire de Saint-Julien-les-Villas

Vice-président de Troyes Champagne Métropole en charge du cycle de l'eau
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Remise du panneau "Ville sportive"

Visite du gymnase avec les services du département

Goûter des aînés
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Enfance

• Passeport du civisme par A.L.

Les 9 et 10 novembre, les enfants de CM2 des écoles de Robin Noir et Fernand Ganne se sont vu remettre le "passeport du 
civisme", élaboré par Émilie Da Silva - adjointe enfance et les élus de Saint-Julien-les-Villas. 
Les enfants ont d’abord dû définir ce qu'était "le civisme" : qui permet de devenir un vrai citoyen, fier d'appartenir à sa cité, à 
son école, en se conformant aux valeurs énoncées comme par exemple le respect des aînés, de la nature, le devoir de mémoire 
ou alors savoir se protéger, connaître son territoire, sauvegarder son environnement, apprendre à partager, à donner. Ainsi le 
civisme est l'affaire de tous, dès le plus jeune âge. Ce "passeport" recevra des tampons lorsqu'une action aura été bien menée, 
ceci afin de permettre à chaque enfant de devenir acteur du civisme. 

• Fresque de la laicite par S.B.

Ce projet a été mené en collabo-
ration entre la classe des enfants 
des Parpailloles et les élèves de 
maternelle de l’école Robin Noir. 
Le thème abordé concerne l’ac-
ceptation de tous malgré nos dif-
férences. La tolérance s’apprend 
dès le plus jeune âge. Ce lien entre 
tous est symbolisé par les mains 
des enfants qui se sont ensuite 
dessinés. La diversité du public de 
l'école a été amenée par la couleur 
des mains de chaque enfant qui 
était de la même couleur que leur 
peau.

• Projet anim'famille par S.B.

Dans le cadre du projet anim'famille, les familles et les enfants 
du centre de loisirs ont pu profiter d'un spectacle de ventriloque 
"Bibi-Schott" le lundi 30 octobre à l'auditorium de Saint-Julien-
les-Villas.
Rires et chansons étaient au rendez-vous !
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Enfance

• Marché de Noël de Fernand Ganne... par A.L.

Le mardi 19 décembre au soir, les élèves de l’école Fernand Ganne, encadrés par les enseignants, ont accueilli dans leur cour 
d’école leurs parents pour le désormais traditionnel Marché de Noël.
Au programme : vente d’objets confectionnés par les enfants, chocolat ou vin chaud, crêpes, gâteaux, mise en avant des réa-
lisations du village de Noël des NAP... 
En point d’orgue de cette belle soirée, la chorale regroupant tous les enfants. Un moment convivial, de partage et d’échanges 
qu’il est sympathique de vivre !

...et Robin Noir ! par S.B.

Le marché de Noël de l'école Robin Noir s'est tenu dans  une ambiance chaleureuse. Les parents étaient accueillis par une 
arche de ballons. Il fait bon de faire le tour des objets exposés. Les enfants ont eu ensuite la possibilité de faire une photo avec 
le père Noël puis de prendre une collation.
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Citoyenneté

La cérémonie du 11 Novembre 2023 a été très suivie par la population sancéenne. 
De nombreux enfants des écoles et du 
CMJ, accompagnés par leurs parents, 
ont participé au défilé, avec les repré-
sentants des anciens combattants, les 
élus, menés par l’Harmonie L’Indépen-
dante de Saint Julien les Villas qui ou-
vrait le cortège. 
Auprès du monument aux morts, le 
recueillement était à son comble pour 
écouter le discours du ministre des 
Armées, qui a rappelé que le conflit de 
la première guerre mondiale avait fait 
près de 10 millions de morts, aussi bien 
chez les civils que chez les combattants. 
Mais c’est grâce à ces derniers, grâce à 
leur courage et à leur patriotisme, que 
la paix est revenue. Puis les élus du 
Conseil Municipal Jeunes ,les Jeunes 
Sapeurs-Pompiers et les jeunes du pas-
seport civisme ont égrené la liste des 
sancéens qui ont donné leur vie pour 
que la Paix et la Liberté reviennent dans 
notre pays. A la mémoire des anciens, 

s’est ajouté le nom des soldats morts 
pour la France, cette année, en opéra-
tions extérieures, soit en Afrique, soit 
au Moyen-Orient. Ensuite, le cortège 
a repris jusqu’à la salle polyvalente de 
Saint Julien Les Villas, où ponctués par 
plusieurs morceaux musicaux interpré-
tés par l’Harmonie L’Indépendante, les 
discours se sont succédés. Le Comité 
d'Entente des Anciens Combattants par 
sa Présidente Madame Patricia Bizzari, 
a expliqué comment avait été choisi le 
soldat inconnu par un simple soldat 
Auguste Thin âgé de 21 ans du 132ème 
Régiment d’Infanterie, puis Madame 
Catherine Brégeaut, conseillère dépar-
tementale et enfin Monsieur le Maire, 
Jean-Michel Viart ont prononcé un 
discours. 105 ans nous séparent de cet 
armistice signé après 4 années de com-
bats meurtriers. Madame Emilie Da Sil-
va a fait lire par les écoliers, la courte 
vie d’un poilu sancéen, Monsieur Au-

guste Levain,  déclaré tué à l’ennemi 
le 2 Octobre 1914 à l’âge de 25 ans. Son 
histoire, comme celles de beaucoup 
d’autres sancéens est relatée dans le 
livre «La Grande Guerre 1914-1918», 
édité par la ville de Saint Julien les Vil-
las. Comme l'a souligné Jean-Michel 
Viart: « C’est à nous, en effet, qu’il ap-
partient maintenant d’entretenir le sou-
venir de toutes les victimes et de leurs 
familles. Et nous savons bien qu’il ne 
suffit pas pour cela de lire les longues 
listes de noms gravés dans la pierre 
de nos Monuments aux Morts. Il nous 
faut donc, en permanence, aller plus 
loin, associer le souvenir des victimes 
et la connaissance des causes, des cir-
constances et des conséquences de cette 
guerre….C’est un devoir de mémoire 
vital pour notre Avenir, car comme di-
sait Anatole France : Ce n’est qu’avec le 
passé qu’on fait l’avenir ». • J-Y de B.

Cérémonie du samedi 11 Novembre 



Sancéen • Hiver 2023/24 • 7 

Citoyenneté

Le 11 novembre expliqué par Patricia Bizarri

1918…
Nous sommes le 11
Du 11ème mois
A 11 heures…
Le son des clairons régimentaires se fait entendre sur tous 
les champs de bataille, les cloches sonnent dans les villes 
et villages… L’Armistice est signé depuis 5h15 du matin
Après 1561 jours d’une guerre hideuse et d’âpres et cruels 
combats que les Poilus appelleront une « boucherie », c’est 
enfin le « cessez-le-feu ». En vérité, c’est le 5 novembre 
que l’Etat major allemand transmet la demande d’armis-
tice au général Français Ferrié  par un message reçu au 
centre radio télégraphique de la Tour Eiffel. Les négocia-
tions vont durer du 7 au 11 novembre au  matin. Mais le 
Maréchal Foch n’acceptera aucune atténuation sur les 34 
conditions qui composent le texte de l’accord. Voilà ce qui 
fait la différence entre l’Armistice du 11 Novembre 1918 et 
la Capitulation sans conditions du 8 Mai 1945 au cours de 
laquelle l’Allemagne nazie a rendu les armes sans avoir 
un seul mot à dire ni aucune exigence à formuler.
En ce jour du 11 Novembre 1918, lorsque Georges Clé-
menceau, alors Président du Conseil, monte à la tribune 
de la chambre des députés, la Marseillaise retentit. Il est 
heureux, lui que l’on nomme le « Père la Victoire » ! mais 
il a le regard perdu, il pleure et les larmes coulent ! Elles 
coulent sur le souvenir de ces « gueules cassées », dont les 
chairs broyées n’ont pu cacher la grandeur d’âme, elles 
coulent sur les admirables regards de ces poilus s’apprê-
tant à mourir, elles coulent sur l’immense chagrin de mil-
lions de familles brisées, elles coulent sur cette terre de 
France martyrisée. Car le bilan humain pour notre pays 
est très lourd : près de 1 400 000 soldats tués, 4 000 000 
mutilés , amputés et et invalides.
Le même jour, dans son bureau, il déclare : « Nous avons 
gagné la guerre, non sans peine. Maintenant il va nous fal-

loir gagner la Paix, et ce sera peut-être en-
core plus difficile. » Le soir, à l’un de ses secrétaires 
qui lui demande s’il est heureux, il répond : « Mon cher, le 
bonheur est un équilibre d’inquiétudes ! ».
N'avait-il pas raison d’être pessimiste puisque vingt ans 
plus tard commençait la Deuxième Guerre Mondiale aux 
conséquences encore plus effroyables que la Première, et 
que, jamais, jamais le monde n’a connu depuis une paix 
durable sur toute la surface du globe… Toujours au-
jourd’hui nous entendons des discours de haine qui n’en-
gendrent que des conflits et sèment la mort.
Alors attachons nous à des actes symboliques comme le 
fait de se souvenir chaque année de tous ces combattants, 
comme nous l’avons fait ce matin devant le monument 
aux Morts. C’est non seulement un acte d’immense res-
pect et de reconnaissance mais aussi un acte de sagesse 
et de conciliation, un acte de paix et de foi dans l’avenir.
C’est ce qu’a fait ce matin, en même temps que nous, 
Emmanuel Macron, Président de la République en al-
lant se recueillir sur la tombe du soldat inconnu inhumé 
sous l’Arc de Triomphe. C’est le 10 novembre 1920 qu’un 
simple soldat Auguste THIN âgé de 21 ans, est chargé 
de désigner le soldat inconnu qui reposera sous l’Arc de 
Triomphe. Huit corps de soldats ayant servi sous l’uni-
forme français mais n’ayant pu être identifiés avaient été 
exhumés le 8 novembre dans les huit régions où s’étaient 
déroulés les combats les plus meurtriers : en Flandres, en 
Artois, dans la Somme, en île de France, au Chemin des 
Dames, en Champagne, à Verdun et en Lorraine. Leurs 
cercueils de chêne furent ensuite transportés dans une ca-
semate de la citadelle de Verdun où une garde d’honneur 
fut mise en place. Le ministre André Maginot tendit un 
bouquet d’œillets blancs et rouges au jeune soldat et lui 
demanda de le déposer sur le cercueil de son choix. Parce 
qu’il fait partie du 132ème Régiment d’Infanterie, le jeune 
homme additionna les trois chiffres et s’arrêta devant le 
sixième, déposa le bouquet et se mit au garde-à-vous.
C’est ce cercueil qui arrivera à Paris le lendemain 11 No-
vembre 1920.
C’est ainsi que des parents, des frères et des sœurs, des 
épouses et des enfants qui n’ont pas vu rentrer leur sol-
dat après la guerre peuvent penser que sous l’Arc de 
Triomphe, à Paris, repose leur être cher…
Nous Sancéens, ne pourrions-nous pas imaginer que sous 
cette dalle sacrée repose  L’abbé Valentin FURET, vicaire 
de Saint-Julien-les-Villas, brancardier, mort au champ 
d’honneur à 32 ans lors de l’offensive Nivelle, le 16 avril 
1917 et, depuis lors, porté disparu ?

2023 à Saint Julien les Villas
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CMJ

• Nouvelle procédure pour choisir les CMJ par A.L.

Comme chaque année, de nouveaux CM1 intègrent le Conseil 
Municipal Jeune. Auparavant, les élections se déroulaient dans 
les classes des écoles primaires de Saint-Julien-les-Villas. En effet 
pour se présenter à cette mandature, il faut habiter le lieu où il se 
présente et certains écoliers sancéens sont scolarisés en dehors de 
nos écoles sancéennes. Aussi, il a été décidé de donner une possi-
bilité à chaque enfant de la commune, quel que soit la primaire où 
il est scolarisé. La répartition se fera ainsi : 2 enfants de l'école Ro-
bin Noir, 2 de l'école Fernand Ganne et 2 enfants issus des écoles 
extérieures. Pour rendre cela possible, les élections ne se font plus 
au sein des classes mais via un appel à candidature par courrier. 
Les CM1 intéressés de participer à la vie de la commune et l’éla-
boration de projets municipaux doivent candidater en envoyant une lettre de motivation à la mairie. Afin que le CMJ ait le 
même dynamisme malgré des défections, nous avons sollicité les enfants de CM2 qui avaient candidaté en CM1 de nous 
envoyer leur candidature. 

• Le CMJ en action pour les festivités de Noël par 
A.L.

Comme vous avez pu sans doute vous en rendre compte, le rond-
point "Charles de Gaulle" s'est paré de ses meilleurs atouts pour 
la période de Noël. Le conseil municipal jeune désirant travailler 
sur le thème de Noël a mis en place 2 actions. 
Un premier groupe de travail a porté son action sur nos aînés. Des 
ateliers de confections de cartes, de dessins et d'objets décoratifs 
de table ont été mis en place. Afin d’égayer les résidents de la mai-
son de retraite "Auguste Renoir", les assortiments de fabrication 
ont été remis à l’animatrice, Marga , pour distribution. 
Le second groupe de travail quant à lui était sur notre commune 
et comment le CMJ pouvait axer son action sur la magie de Noël. 
C'est pour cela qu'il a été pensé, dessiné et peint des décorations 
sur des plaques en bois. Les finitions, découpe et pose de ces ob-
jets, ont été finalisées par le centre technique de Saint Julien les 
Villas. 
Pour que ces créations aient le plus grand impact auprès de tous, 
notre choix s’est porté sur le rond-point "Charles de Gaulle".

• Les hôtels à insectes par A.L.

Début 2024, le conseil municipal jeune orien-
tera sa réflexion sur la préservation des in-
sectes et leurs biodiversités. Pour parvenir à 
cet objectif, il est important de connaître quels 
sont les insectes qui sont attachés à notre di-
versité du vivant locale.
Suite à ce catalogue, des fabrications d’abris 
à insectes seront disposés dans notre com-
mune. En amont, le CMJ étudiera le meilleur 
positionnement de ces hôtels pour une opti-
misation de la préservation de la diversité 
biologique dont les insectes sont un socle plus 
qu’important.
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Ville en action

• Flipper's Week 2024 par P.G.

Venez découvrir le samedi  23 et le dimanche 24 mars 2024, l’ambiance des jeux 
de café des années 70-80 à la salle Jimmy Hayes (place de l’ancien bowling). 70 à 
80 jeux vous y attendron : flippers, baby-foots, château gonflable, bornes arcade,... 
Jeux et tournois enfants- adultes vous seront proposés pendant ce weekend or-
ganisée par l’association sancénne Anim St Ju. Buvette et Restauration sur place. 
2 tombolas sont prévues : une pour gagner un Flipper (par internet et sur place), 
l’autre pour gagner de nombreux lots dont une borne d’arcade.
Ouverture dés le samedi à 10h00. 
Entrée adulte : 5 € / enfants - 10 ans : 3 € (accès gratuit à tous les jeux à l’intérieur)

• Cérémonie du 5 décembre par JYdB - PG

Sous un froid glacial et beaucoup de vent, mardi 5 décembre, 
des sancéens et sancéennes se sont réunis au cimetière pour la 
Journée National d’hommage aux morts pour la France pendant 
la guerre d’Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie.
Cette date a été choisie il y a vingt ans pour rappeler la mémoire 
de tous les combattants d’Afrique du Nord (A.F.N.) et pour les 
nombreuses victimes civiles et militaires en Algérie avant et après 
le cessez le feu du 19 Mars 1962. 60 ans sont passés. A chaque 
étape de la colonisation puis de la décolonisation, de nombreuses 
vies ont été broyées des deux côtés de la Méditerranée. Après les 
différentes lectures et messages, cette cérémonie s’est terminée 
par la mobilisation et la résilience des acquis pour notre démo-
cratie et ses valeurs, pour préserver l’avenir de nos enfants.

06.47.94.94.40

•  Association M ta lisière par C.S.

La création de l’association d’habitants suit son cours, plu-
sieurs réunions se sont déroulées afin d’en définir les statuts, 
les objectifs et les représentants. 2024 s’annonce pleine de 
nouveaux défis !!!



Ville en action 

Activités pour les enfants 
Les enfants sont toujours aussi 
nombreux à participer aux activi-
tés : sortie au salon du livre, fête 
d’Halloween, activités manuelles 
et jeux sportifs sont proposés aux 
enfants par l’équipe de l’Espace 
Rencontre de la Lisière 

On ne s'ennuit pas à La Lisière !

Sorties familiales
Pendant les mercredis et les vacances sco-
laires, l’équipe propose des sorties en fa-
milles afin de renforcer le lien entre les pa-
rents et leurs enfants. Ainsi, les familles ont 
pu expérimenter la patinoire, le bowling et le 
lasergame lors de cette fin d’année. De beaux 
échanges pour tous, de grands souvenirs 
pour chacun.

Repas partagé de décembre
Une maman du quartier de la Lisière a propo-
sé de présenter un plat traditionnel de la côte 
d’Ivoire, le « soumara lafri » accompagné du « 
thiakry » en dessert. Ainsi, plusieurs mamans 
ont été conviées pour participer à cette trans-
mission de savoir-faire, de la préparation à la 
dégustation du repas toutes ensemble. 
Un beau moment de partage pour cette fin 
d’année ! • C.S.
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Commerces

My beers
La franchise My beers est arrivée à Saint Julien les Villas fin octobre. 
Ce bar et cave à bières propose un catalogue très riche de bières et 
spiritueux venant du monde entier. Avec son concept, vous pouvez 
consommer sur place au bar ou à emporter avec un large choix. Le coin 
cave propose une carte très originale, alliant convivialité et gourman-
dise avec une grande variété de salades, burgers et autres fingers food.
L'originalité est de proposer très régulièrement des soirées à thèmes 
: apéro-quizz, bière-pong, concerts, retransmissions sportives, etc. Le 
secteur de Marques Avenue se diversifie avec ce bar à bières qui dis-
pose d’une grande terrasse et d'une ambiance de type industriel.

Ouvert 7j/7
15 avenue de la maille - 10 800 Saint-Julien-les-Villas
Tel : 03 25 75 85 16
mybeers Troyes 

EVA (eSport Virtual Arena)
Le secteur de Marques Avenue gagne en dynamisme avec l'ouverture 
d'un nouveau lieu de rendez-vous et de divertissement. Avis aux ama-
teurs de jeux vidéo et de sensations fortes, EVA a ouvert ses portes. 
Avec EVA, vous entrez dans une nouvelle dimension du loisir. Équipé 
d'un arsenal technologique et d'un casque virtuel, l'expérience eSport 
Virtual Arena vous propose plusieurs univers de jeux dans lesquels 
vous évoluerez soit en mode "battle Arena", soit en chasse aux zombies 
dans une arène de 500m2. Pour les accompagnateurs, un espace bar/
snacking doté d'écrans permettant de voir l’évolution des équipes dans 
les différentes phases de jeux.

13 Avenue de la maille - 10 800 Saint-Julien-les-Villas 
07 52 03 51 47
troyes@eva-stadium.gg
www.eva.gg/fr
eva troyes 
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Urbanisme

Ces travaux ont été menés avec plusieurs objectifs : le choix 
de matériaux biosourcés, la performance énergétique dans le 
but d’obtenir des équipements agréables à vivre, pratiques 
et peu énergivores. Certains bâtiments seront producteurs 
d’électricité grâce aux panneaux solaires installés sur leurs 
toits. En matière de voirie, nous faisons la part belle aux 
équipements permettant les déplacements doux.

L’école Fernand Ganne
Les élèves ont retrouvés leurs classes à la rentrée des va-
cances de la Toussaint. L’ensemble des travaux a porté sur 
l’amélioration thermique du bâtiment. Ainsi, les anciennes 
fenêtres métalliques ont été remplacées par des fenêtres en 
double vitrage, les plafonds ont été isolés et de la ventilation 
a été installée pour permettre un renouvellement de l’air. 
L’ensemble des travaux réalisés dans les écoles Robin Noir 
et Fernand Ganne représente un coût global de 2 849 269 eu-
ros hors taxes. Pour nous accompagner dans ces rénovations 
nous avons reçus des subventions à hauteur de 2 027 660 
euros de la part de différents financeurs : 663 649 euros des 

Fonds FEDER,  663 283 euros des Fonds verts, 343 350 euros 
du Département, 228 335 euros de la Région Grand-Est et 
159 043 euros dans le cadre du Plan de Relance. 

La requalification de la rue des Vannes
Les travaux de voirie dans cette rue ont été menés autour de 
grands sujets : aménager la rue pour favoriser les déplace-
ments doux (piétons, cyclistes) et le traitement des eaux de 
pluie.
Pour permettre aux piétons et cyclistes de se déplacer en sé-
curité une partie de la voirie leur est dédiée. Le tronçon de 
vélovoie ainsi créé permet de relier ce quartier aux équipe-
ments municipaux et aussi de relier la vélovoie qui se trouve 
sur les digues en bord de Seine, ce qui permet d’améliorer le 
maillage de notre commune en pistes cyclables. 
Au sujet du traitement des eaux de pluie, nous sommes par-
tis du principe qu’il fallait rechercher à infiltrer directement 
dans le sol les eaux de ruissellement. Ainsi, les parkings 
sont en plaques-alvéolaires, la voie réservée aux déplace-
ments doux a un revêtement solide mais infiltrant et enfin 

Projets 2023 : bilan et avancement
Les deux dernières années ont été riches en travaux dans nos bâtiments communaux. Ces inves-
tissements importants s’avéraient nécessaires pour nous permettre de répondre aux différents 
besoins de la population. 
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Urbanisme

des noues ont été créées pour stocker l’eau en excès lors des 
grosses averses. Cela permet de recharger les nappes phréa-
tiques et d’éviter les rejets directs dans la Seine. 
Le montant total de ces travaux est de 1 075 313 euros hors 
taxes, nous avons été soutenus par différents partenaires 
pour un montant de 674 635 euros. 
En premier lieu et pour soutenir nos réalisations en faveur 
de l’infiltration des eaux de ruissellement, l’Agence de l’eau 
Seine Normandie nous a accordé 292 800 euros de subven-
tion. 
Les autres financeurs sont la Région Grand-Est avec 229 069 
euros, la DETR pour 92 000 euros et enfin Troyes Cham-
pagne Métropole pour 60 766 euros. 

Gymnase Fernand Ganne
En travaux depuis de nombreux mois, notre gymnase va 
pouvoir de nouveau accueillir des sportifs dès le début de 
l’année 2024. Bien que l’ensemble des travaux ne soit pas 

achevé, la grande salle et les vestiaires seront accessibles. 
La commission sécurité et accessibilité a validé, à la mi-dé-
cembre la conformité des équipements, sésame indispen-
sable pour accueillir du public. 
Les travaux doivent encore se dérouler sur l’ensemble du 
premier trimestre 2024.
Le coût global des travaux est 10 684 656 euros hors taxes 
avec un subventionnement à hauteur de 8 145 362 euros, ré-
partis en plusieurs financeurs dont le principal est l’Europe 
avec 5 492 321 euros. 
Viennent ensuite le Département pour 1 795 041 euros et la 
Région Grand-Est avec 458 000 euros.

Nous remercions les financeurs pour leur soutien et la 
confiance qu’ils nous ont accordée, et également l’ensemble 
des entreprises pour leur investissement dans la réussite de 
ces travaux. • J.Z.

1 795 041 €
de subvention départementale

5 492 321 €
financement React EU

Visite de la députée Européenne Anne Sander 
en présence de Valérie Bazin-Malgras et Isabelle Heliot Couronne

Soutien du Département de l'aube 
avec une visite de Monsieur Pichery
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Cadre de vie

• Mouvement de personnel par M.B.

Nous avons le plaisir d’accueillir depuis le 13 novembre 
monsieur Romain Queru, notre nouveau responsable des 
Services Techniques, en remplacement de monsieur Hervé  
Devillers. 
"Romain, quel sont vos objectifs ?
- Être à l’écoute de toutes les demandes et gérer au plus près le 
service afin de répondre aux mieux aux sancéens, associations 
et services support de la mairie."

• Nouveau décor ! par M.B.

Depuis quelques jours est apparu un nouveau dé-
cor le long du mur du cimetière de la rue Gambetta. 
La "Commission Cadre de Vie" veut donner plus 
de gaîté au mur de pierres avec une végétalisa-
tion colorée. Tout au long de l’année, des rosiers 
et diverses plantes grimpantes donneront de la 
couleur. Un peu de patience ! Attendons, quelques 
mois pour profiter de la réussite des couleurs entre 
les cache-pots et les plantations. Une série de dix 
autres pots viendrons en 2024 compléter la totalité 
du mur.

• Broyats de paillage par M.B.

Distribution gratuite de broyats 
Services Techniques (65 rue Carnot ) 

Samedi 9 et 24 février 2024 
de 9h à 12h00

Inscription au 03 25 71 79 30  (puis taper 2)

Pourquoi utiliser des broyats ?
Issus des branches d’arbres taillées puis broyées par nos 
Services Techniques, le broyat agrémente vos massifs 
et limite la pousse des herbes indésirables et apporte de 
l’amendement.
Son utilité est également de maintenir l’humidité au pied 
de vos végétaux : rosiers, arbustes, haies, etc…
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Ville de Saint-Julien-les-Villas

Travaux 2023
Salle Jimmy Hayes, gymnase Fernand Ganne, rue des Vannes et école Fernand Ganne

Jean-Michel VIART et le Conseil Municipal vous invitent 
à la cérémonie des vœux 2024

le jeudi 18 janvier 2024 à 18hle jeudi 18 janvier 2024 à 18h
à la salle polyvalente de Saint-Julien-les-Villas

Merci de confirmer votre présence auprès du Cabinet du Maire 
avant le 08 janvier 2024 

Tél. :  03 25 71 74 44 - mail : cabinetdumaire@saintjulienlesvillas.fr 
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Voeux de notre conseillère départementale

Chères Sancéennes, chers Sancéens,
 
Je vous souhaite une belle et heureuse nouvelle année. Puisse 2024 
apporter la sérénité des bonheurs simples et la force de surmonter 
les moments difficiles. J’adresse mes vœux les plus sincères aux 
forces vives de Saint Julien les Villas ; soyez assurés de ma recon-
naissance  pour votre dévouement  et votre énergie au service de tous.
Ensemble, construisons un avenir dynamique et solidaire. 
              
  Catherine Brégeaut, 
 Conseillère départementale de l’Aube

Rencontre avec nos élus

Olivier Lelièvre, conseiller municipal
Quelle est votre fonction en tant 
qu’élu ?
Je suis conseiller municipal. 

Quelle est votre activité profes-
sionnelle ?
Je suis directeur du centre tech-
nique municipal de Bréviandes. 

Quelles sont les commissions 
dont vous faites partie et pour-
quoi l’avoir choisi ?

Je fais partie de la commission "cadre de vie et protection de 
l'environnement ". Il me paraissait essentiel de faire partie 
de ces commissions pour apporter mes connaissances pro-
fessionnelles.

Pouvez-vous me présenter un projet en cours de réalisa-
tion ou qui vous tient à cœur ?
Je me suis investi principalement dans les projets de la com-
mission "cadre de vie " car mon rôle s’inscrit dans l'orienta-
tion de l'aménagement du cadre de vie, essentiel aujourd'hui. 
J’apprécie de participer aux aménagements futurs. • A.L.
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Expression politique

ÉRIC LARGITTE – Conseiller MuniCipal (Hors Majorité)

Chères Sancéennes, 
Chers Sancéens,
Tout au long de l’année 2023, notre commune s’est singula-
risée par d’importants travaux de promesses de campagne. 
Qu’en est-il aujourd’hui des dépenses engagées (TTC) ? :
• Gymnase Ferdinand Ganne : 12 821 587 € 
• Salle multi-activités Jimmy Hayes : 4 261 600 €
• Pôle Petite Enfance : 4 202 566 €
• École Robin Noir/Ferdinand Ganne : 3 419 123 €
• Terrains synthétiques du stade Burie : 2 488 165 €
• Rue des Vannes : 1 290 375 €
Ce sont les chiffres clés de la politique de grands équipe-
ments menés par Monsieur le Maire et sa majorité. Ces res-
tructurations sont sans commune mesure avec celles prati-
quées dans les communes avoisinantes. 
Pour être précis, nous parlons aujourd’hui de 28,5 M€ de 
dépenses d’investissement financées par des emprunts et 
subventions diverses.
Lors du Conseil municipal du 27 novembre 2023, en sus 
des deux précédents emprunts souscrits en 2022 (4 M€ le 
30/05/2022 pour un prêt-relai et 2,4 M€ le 28/11/2022 pour 
une ligne de trésorerie) Monsieur le Maire propose de réem-
prunter pour un montant de 4,5 M € afin de renflouer la 
trésorerie et surtout de disposer de l’assise nécessaire pour 
les paiements des factures arrivant à échéance courant dé-
cembre 2023. Ce qui représente un surcoût total de 10,9 M€ 
pour les emprunts. Pour rappel, le paiement des bons de 
commandes permet de déclencher le versement des diverses 
subventions pour les sommes décaissées. 
Il faut avoir à l’esprit qu’il s’agit de l’argent du contribuable. 
Lors d’une précédente tribune, j’avais précisé à quel point 
il est important pour une collectivité d’ajuster sa politique 
de recours à l’emprunt et ses besoins réels de trésorerie. 

Aujourd’hui, Monsieur le Maire croit encore à la ressource 
financière illimitée comme il y a 50 ans ! La presse locale en 
date du 12/12/2023 a présenté les nouveaux projets pour 
un budget estimé à 1, 2 M€. Elle indique : « Début des tra-
vaux, mi-janvier 2024 : après une pause financière, la ma-
jorité réactive la phase 2 du projet « Coeur de vie » avec le 
réaménagement global du centre-ville, des rues Gambetta 
et Gentilly ». Ces annonces correspondent-elles à la réalité 
? La communication de propagande est une chose, la réalité 
en est une autre ! La note risque d’être salée ! Il ne faut pas 
se voiler la face, ce programme d’investissement lourd aura 
mécaniquement une incidence sur la fiscalité locale et sur le 
ratio de l’endettement par habitant risquant d’atteindre un 
seuil de l’intolérable.
Autre point encourageant, la « Green Touch » ou « Transi-
tion écologique » est une opportunité exceptionnelle pour 
les collectivités et plus particulièrement pour la commune 
qui a été précurseur dans ce domaine avec ces projets in-
novants. Le passage à l’éclairage aux leds, les panneaux 
photovoltaïques et la rénovation énergétique sont de belles 
réussites. J’en profite pour remercier nos fonctionnaires mu-
nicipaux et l’ensemble des membres du Conseil Municipal 
qui ont contribué à tous ces succès pour un meilleur avenir 
à Saint-Julien-les-Villas.
Mon analyse pour 2024 : la priorité sera pour la majorité de 
rétablir une marge de manœuvre financière pour le retour 
à l’équilibre et de ne plus dépendre des hypothétiques sub-
ventions dont le suivi, ainsi que la gestion des demandes, 
deviennent un véritable capharnaüm. Je reste partisan du 
débat avec comme seul et unique boussole l’intérêt général 
des Sancéennes et Sancéens.
Joyeuses fêtes de fin d’année à toutes et à tous. 
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ENSEMBLE AUTREMENT

Chers Sancéennes et Sancéens,
Accompagné de tous les membres de 
notre association « Ensemble Autrement 
» nous vous souhaitons de passer en fa-
mille de très bonnes fêtes de Noël. Par 
la même, nous vous présentons tous nos 
vœux de bonne et heureuse année 2024 
pour toute votre famille et vos proches. 
Qui fut dit, fut fait… 
Avec plusieurs de mes articles parus 
dans notre journal « Le Sancéen » Je vous 
ai alerté car je craignais ce qui vient d’ar-
river concernant les finances de notre 
commune.
En effet, dans la presse locale du Mercre-
di 29 novembre 2023, un article stipule 
que notre commune est obligée d’avoir 
recours à un emprunt de 4 500 000 eu-
ros. Ce prêt engage aussi notre commune 
pour 8 000 euros de frais supplémen-
taires.
 Je cite les paroles de notre maire dans cet 
article de presse : < Cet emprunt de 4 500 
000€ va permettre d’en rembourser un 
autre de 2 900 000€ > !
Ce prêt relai de 2 900 000€ n’ayant pas 
été remboursé dans les délais de son 
échéance, à ce jour, il semble que la tréso-
rerie de notre commune ne permette pas 
d’en assurer son remboursement.
Une gestion financière saine se doit de 
garder un budget au regard de ses enga-
gements et palier à l’imprévu… je doute 
que cette philosophie soit celle appliquée 
aujourd’hui, puisque nous nous devons 
de réemprunter pour rembourser un prêt 
qui arrive à échéance !
On est très loin d’une gestion financière 
dite en ‘’ bon père de famille’’. 
Pour ma part, jamais je n’aurai accepté 
d’être obligé de rembourser un prêt ar-
rivé à échéance par la contraction d’un 
nouveau prêt ! il est impératif par antici-
pation d’en respecter son échéance.
C’est ce devoir qui nous impose d’avoir 
toujours à l’esprit de respecter l’argent 
du contribuable.
Evidemment, pour Mr le maire et sa ma-
jorité, application de la solution de facili-
té…un nouvel emprunt ! 
Un calcul rapide : 4 500 000€ (emprunt)+ 
8 000€ (frais) - 2 900 000€ (dû sur 2ans) 
= 1 608 000€, on peut imaginer que cette 
somme soit certainement destinée afin de 

Expression politique

AVEC VOUS SAINT JULIEN

Début septembre nous inaugurions nos 
deux terrains de football en pelouse syn-
thétique, dite « tous temps », du stade de 
la Burie. Montant de l’investissement, 2 
400 000,00 €. Le seul intérêt de cette pe-
louse c’est qu’elle permet de jouer toute 
l’année notamment en période hiver-
nale. Mais, car il y a un mais, ce type de 
pelouse n’est pas le modèle écologique 
tant espéré et son coût d’entretien an-
nuel n’est pas plus économique qu’un 
terrain pelouse. C’est tellement vrai 
que la Commission Européenne vient 
d’arrêter de nouvelles règles et donne 
8 ans aux propriétaires et gestionnaires 
de terrains synthétiques pour opter à 
d’autres solutions plus écologiques. En 
cause les microplastiques comme les 
micro-particules de polymères synthé-
tiques insolubles et résistants à la dégra-
dation. L’enjeu de cette règle, empêcher 
le rejet dans l’atmosphère d’environ un 
demi-million de tonnes de microplas-
tiques. A peine inaugurés, nos terrains 
sont déjà dans la tourmente écologique. 
A suivre avec l’espoir que cela ne soit 
pas un futur gouffre financier pour notre 
commune. Notre Maire est un jongleur. 
Oh ! Pas un jongleur avec des baballes, 
non, un jongleur avec les Euros, des mil-
lions d’euros. En effet, comme nous le 
craignions dans nos précédents droits 
d’expression, pour faire face aux besoins 
de trésorerie de cette fin d’année 2023, 
Monsieur le Maire, avec son équipe, 
est obligé d’avoir recours à un nouvel 
emprunt. Après la mise place de deux 
lignes de trésorerie pour 2 millions et 2,4 
millions c’est un emprunt de 4,5 millions 
d’Euros qui vient d’être acté en conseil 
municipal, (Est Eclair du mercredi 29 
novembre). Les retards de chantier, les 
surcoûts, les imprévus, (pharaoniques 
pour le gymnase passé de 5 millions 
d’Euros à 12 millions TTC, soit plus 
140% sur le projet initial) contraint ef-
fectivement notre municipalité à ces em-
prunts afin de pouvoir assurer son bon 
fonctionnement de fin d’année et ainsi 
éviter une cessation de paiement. Cet 
argent nous coûte car cela représente au 
total 12400,00€ de frais de dossiers plus, 
bien sûr, les intérêts. Espérons que nous 
percevrons bien toutes les subventions 

annoncées dans les délais impartis. C’est 
notre souhait le plus cher pour le bon 
équilibre financier de notre commune 
et pour éviter une hausse des impôts 
qui deviendrait alors inévitable. Nous 
espérons que votre Noël en famille a été 
des plus chaleureux. C'est dans cette es-
pérance que nous souhaitons le meilleur 
pour notre commune en 2024, c'est dans 
cette espérance que nous vous souhai-
tons, et à tous ceux qui vous sont chers, 
une belle et bonne année 2024 faite de 
réussite dans vos entreprises, dans vos 
engagements, de partage et d'amitié au 
quotidien malgré le tumulte qui nous 
entoure. Soyons confiants ! Puissent la 
Paix et la Fraternité dominer le monde 
! Pour notre part nous avons le regard 
tourné vers un avenir de Paix et d'Equi-
libre entre toutes les tendances qui nous 
permettront un meilleur vivre ensemble. 
Prenez soin de vous, vivez le présent. 
Nos meilleures pensées pour celles et 
ceux qui sont dans la difficulté, dans la 
souffrance et la solitude. Belle et bonne 
année.

Marc Moreau
Anne Spire
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ENSEMBLE AUTREMENT

combler un manque de trésorerie ? 
 En Conseil municipal, nous avons par-
fois tiré le signal d’alarme, le maire et sa 
majorité ont voté ! Ce n’est pas très glo-
rieux en tant que gestionnaire de l’argent 
du contribuable d’avoir recourt à l’em-
prunt pour rembourser un emprunt…  Et 
éventuellement combler un manque de 
trésorerie.
On peut en déduire : Que face à la folie 
des grandeurs la trésorerie ne peut pas 
suivre !  
Avec cet étranglement financier général, 
à la fin de ce mandat en mars 2026, des 
prévisions laissent penser à un engage-
ment de trésorerie aux alentours des 25 à 
30 millions d’Euros, voire peut-être plus ?  
Alors que le budget global de notre com-
mune est d’environ 16 millions d’Euros.
 Attention, il me semble impératif de 
prendre en compte la réalité d’au-
jourd’hui, en tenant compte du risque 
que les subventions se tournent vers une 
diminution envers les collectivités terri-
toriales.
 Conclusion, une gestion communale se 
doit de garder un budget par anticipa-
tion…j’en doute très fort pour notre com-
mune quand on se doit de réemprunter 
pour rembourser un prêt qui arrive à 
échéance !
Cette méthode de gestion de nos finances 
ne me rassure pas du tout pour l’avenir 
des projets et obligations des mandats 
suivants.  
                                                                              
   Daniel Picara
   

SAINT JULIEN À GAUCHE

Après la réforme des retraites impo-
sée au forceps malgré l’opposition des 
français, l’année politique se termine en 
queue de poisson, d’abord avec le Garde 
des Sceaux convaincu d’avoir utilisé son 
pouvoir pour entraver l’action de cer-
tains juges, mais exempté  de sanction 
car rien ne prouve qu’il l’a fait volon-
tairement. Et pour terminer l’année le 
Gouvernement fait voter à l’Assemblée 
Nationale un  texte de loi copiant hon-
teusement les mesures prônées par le 
Rassemblement National tout en disant 
que certaines mesures sont sans doute 
anticonstitutionnelles, charge au Conseil 
Constitutionnel de rectifier le tir. Drôle 
de manière de restaurer l’autorité de 
l’Etat.
Dans les périodes de crise, on a toujours 
tendance à chercher des boucs émis-
saires. Et souvent ce sont les immigrés 
qui sont cloués au pilori. Dans cette pé-
riode de crise où nos concitoyens ont du 
mal à boucler les fins de mois, chaque 
étincelle peut allumer le feu. Et les ré-
seaux sociaux répandent les flammes. 
Mais cette société de surinformation ne 
se soucie pas des détails et le tribunal 
médiatique est implacable. Alors on se 
laisse aller à ses plus bas instincts. Même 
si les chiffres ne corroborent pas ce res-
senti. 
Aujourd’hui nous découvrons que 
nombre des images diffusées depuis le 
début de la crise israélo-palestinienne 
ne sont que des images de propagande. 
Comment nous y retrouver ? Réaffir-
mons 2 évidences : -Quelle connerie la 
Guerre (Jacques Prévert).
-Rien ne sera possible sans une recon-
naissance mutuelle d’Israël et de la Pa-
lestine.
Revenons à St Julien :  Les retards pris 
dans l’avancement des travaux me-
naçaient certaines subventions accor-
dées dans le cadre du plan de relance 
européen. Fort heureusement tout 
semble rentrer dans l’ordre et la catas-
trophe financière annoncée n’aura pas 
lieu. Certes le Maire a été contraint de 
contracter un nouvel emprunt de 4M € 
pour garder une trésorerie suffisante en 
attendant que les subventions attendues 
soient versées. Les travaux du Gymnase 

Fernand Ganne se terminent et la grande 
salle sera disponible début Janvier pour 
accueillir les matchs de handball. Dans 
quelques mois ces péripéties seront ou-
bliées et tous les Sancéens seront fiers de 
pouvoir utiliser des équipements mo-
dernes et agréables.
Je voudrais terminer en expliquant à 
nouveau notre différend avec le Maire 
concernant la laïcité. Cette notion repose 
sur la loi de 1905 sur la séparation entre 
l’Eglise et l’Etat. L’esprit de cette loi était 
de considérer que chacun était libre de 
ses opinions et croyances, mais que cela 
devait rester dans la sphère privée et que 
l’Etat devait respecter une stricte neu-
tralité à ce niveau. Ainsi il n’était pas 
question de financer une école confes-
sionnelle. Peu à peu l’Eglise Catholique 
a réussi à dévoyer cette Loi et a réussi à 
faire financer ses écoles par l’Etat (no-
tamment sous l’impulsion de Michel De-
bré). Aujourd’hui un collège privé s’est 
installé sur notre commune. Alors qu’il 
devait acheter le terrain 500 000€ , à la 
dernière minute la vente a été remplacée 
par un bail emphytéotique de 27 ans avec 
un loyer annuel de 5000€. Un nouveau 
gymnase a été lancé afin de pouvoir ac-
cueillir ces jeunes collégiens. Quand on 
a annoncé que le tarif qui serait pratiqué 
serait de 5€ par heure d’utilisation nous 
avons été certains à nous mobiliser. Dans 
un premier temps le Maire a annoncé 
que c’était le tarif pratiqué par la Ville 
de Troyes. Lors d’une réunion suivante 
il a annoncé que c’était grâce au Collège 
que nous avions obtenu tant de subven-
tions. Enfin lors du dernier Conseil Mu-
nicipal il a même affirmé que le Collège 
et la Maison de retraite étaient les deux 
seules Associations Sancéennes à payer 
pour l’utilisation des équipements com-
munaux. J’avoue que cela me laisse sans 
voix….
Bonnes Fêtes à tous
 

Jean-Marc WEINLING 
pour St Julien à Gauche
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À compter du 1er janvier 2024, conformément 
au droit européen et à la loi Anti-Gaspillage pour 
une Économie Circulaire (AGEC) de 2020, les 
collectivités devront avoir mis à disposition des 
ménages une solution de tri à la source de leurs 
déchets organiques.

C’est pourquoi, Troyes Champagne Métropole 
accompagne et soutient le déploiement du 
compostage collectif et individuel.

COMPOSTER EN 2024

Quels sont les enjeux autour des biodéchets ?

Les trois enjeux de cette valorisation sont :

1. Le retour au sol : le compost sert à maintenir 
la bonne santé des sols et remplace les engrais 
chimiques.

Que faut-il mettre dans son composteur ?

Pour faire un bon compost, il faut un équilibre 
entre les déchets issus de la cuisine et ceux du 
jardin.

On peut ainsi mélanger les déchets de la cuisine 
(épluchures, fruits et légumes abîmés, sachets 
de thé et marc de café, coquilles d’œuf) et 
les déchets du jardin (gazon tondu en faible 
proportion, feuilles mortes, brindilles, sciures et 
copeaux de bois).

Retrouvez plus d’information dans « Le guide du 
compostage individuel ».

de compost

de vies
de déchets

Rien ne se perd 
tout se transforme

    compostage@troyes-cm.fr     
    03 25 45 27 30

2. Eviter des pollutions : les biodéchets sont constitués majoritairement d’eau. Les 
incinérer ou les enfouir sont des solutions polluantes et coûteuses.

3. La réduction des Ordures Ménagères et la maitrise des coûts : les biodéchets 
représentent un tiers des poubelles grises. Il est capital de les séparer pour les valoriser.

Que faut-il éviter de mettre dans son composteur ?

Les restes de viande, d’os, de pain ou encore de poisson peuvent attirer des animaux 
nuisibles et/ou provoquer des odeurs désagréables.

Il faut aussi éviter :
- Les coquillages et restes de fruits de mer,
- Les litières et excréments d’animaux,
- Les mégots de cigarette et cendres de bois.

Quelles sont les propositions de Troyes Champagne Métropole ?

Troyes Champagne Métropole accompagne les communes et les habitants pour le 
déploiement du compostage individuel et du compostage collectif (de quartier, en pied 
d’immeuble, de village).

Ce nouveau geste de tri demandé aux habitants est un changement des habitudes. 
Ainsi, Troyes Champagne Métropole accompagne les usagers via des sensibilisations, 
des formations, des équipements.

Quelles sont les démarches si j’habite en habitat individuel (maison) ?

Je m’inscris sur le site de Troyes Champagne Métropole, selon les cas suivants :
- « Je souhaite suivre un atelier compostage », le composteur est mis à disposition 
gracieusement si j’accepte de participer à l’un des « ateliers compostage » proposés 
par Troyes Champagne Métropole. Je choisis mon atelier en fonction des dates et lieux 
proposés. A la suite de la formation je récupère mon composteur.
- « Je ne souhaite pas suivre un atelier compostage », je paie en ligne le 
composteur (à prix coûtant) et je réserve mon créneau pour retirer mon composteur 
dans un lieu prédéfini par Troyes Champagne Métropole.

Quelles sont les démarches si j’habite en habitat collectif (appartement) ?

- Si mon immeuble possède une surface disponible pour accueillir des composteurs, je 
sollicite soit mon syndicat de copropriété, soit mon bailleur pour que ce dernier fasse 
les démarches nécessaires auprès de Troyes Champagne Métropole pour installer un 
site de compostage partagé.
- Si mon immeuble ne possède pas de surface disponible, je consulte la carte 
interactive sur le site internet de Troyes Champagne Métropole afin de connaitre le site 
de compostage collectif le plus proche de chez moi :
https://troyes-champagnemetropole.fr/habitervivre/gerer-mes-dechets/compostage/

Que faire si je n’ai pas de site de compostage partagé proche de chez moi ?

J’appelle le numéro du Service Prévention et Gestion des Déchets au 03 25 45 27 30 
ou j’écris à collectedechets@troyes-cm.fr pour manifester ma volonté de composter 
près de chez moi.

Développement durable

Composter en 2024



Sancéen • Hiver 2023/24 • 23 

Développement durable

À compter du 1er janvier 2024, conformément 
au droit européen et à la loi Anti-Gaspillage pour 
une Économie Circulaire (AGEC) de 2020, les 
collectivités devront avoir mis à disposition des 
ménages une solution de tri à la source de leurs 
déchets organiques.

C’est pourquoi, Troyes Champagne Métropole 
accompagne et soutient le déploiement du 
compostage collectif et individuel.

COMPOSTER EN 2024

Quels sont les enjeux autour des biodéchets ?

Les trois enjeux de cette valorisation sont :

1. Le retour au sol : le compost sert à maintenir 
la bonne santé des sols et remplace les engrais 
chimiques.

Que faut-il mettre dans son composteur ?

Pour faire un bon compost, il faut un équilibre 
entre les déchets issus de la cuisine et ceux du 
jardin.

On peut ainsi mélanger les déchets de la cuisine 
(épluchures, fruits et légumes abîmés, sachets 
de thé et marc de café, coquilles d’œuf) et 
les déchets du jardin (gazon tondu en faible 
proportion, feuilles mortes, brindilles, sciures et 
copeaux de bois).

Retrouvez plus d’information dans « Le guide du 
compostage individuel ».

de compost

de vies
de déchets

Rien ne se perd 
tout se transforme

    compostage@troyes-cm.fr     
    03 25 45 27 30

2. Eviter des pollutions : les biodéchets sont constitués majoritairement d’eau. Les 
incinérer ou les enfouir sont des solutions polluantes et coûteuses.

3. La réduction des Ordures Ménagères et la maitrise des coûts : les biodéchets 
représentent un tiers des poubelles grises. Il est capital de les séparer pour les valoriser.

Que faut-il éviter de mettre dans son composteur ?

Les restes de viande, d’os, de pain ou encore de poisson peuvent attirer des animaux 
nuisibles et/ou provoquer des odeurs désagréables.

Il faut aussi éviter :
- Les coquillages et restes de fruits de mer,
- Les litières et excréments d’animaux,
- Les mégots de cigarette et cendres de bois.

Quelles sont les propositions de Troyes Champagne Métropole ?

Troyes Champagne Métropole accompagne les communes et les habitants pour le 
déploiement du compostage individuel et du compostage collectif (de quartier, en pied 
d’immeuble, de village).

Ce nouveau geste de tri demandé aux habitants est un changement des habitudes. 
Ainsi, Troyes Champagne Métropole accompagne les usagers via des sensibilisations, 
des formations, des équipements.

Quelles sont les démarches si j’habite en habitat individuel (maison) ?

Je m’inscris sur le site de Troyes Champagne Métropole, selon les cas suivants :
- « Je souhaite suivre un atelier compostage », le composteur est mis à disposition 
gracieusement si j’accepte de participer à l’un des « ateliers compostage » proposés 
par Troyes Champagne Métropole. Je choisis mon atelier en fonction des dates et lieux 
proposés. A la suite de la formation je récupère mon composteur.
- « Je ne souhaite pas suivre un atelier compostage », je paie en ligne le 
composteur (à prix coûtant) et je réserve mon créneau pour retirer mon composteur 
dans un lieu prédéfini par Troyes Champagne Métropole.

Quelles sont les démarches si j’habite en habitat collectif (appartement) ?

- Si mon immeuble possède une surface disponible pour accueillir des composteurs, je 
sollicite soit mon syndicat de copropriété, soit mon bailleur pour que ce dernier fasse 
les démarches nécessaires auprès de Troyes Champagne Métropole pour installer un 
site de compostage partagé.
- Si mon immeuble ne possède pas de surface disponible, je consulte la carte 
interactive sur le site internet de Troyes Champagne Métropole afin de connaitre le site 
de compostage collectif le plus proche de chez moi :
https://troyes-champagnemetropole.fr/habitervivre/gerer-mes-dechets/compostage/

Que faire si je n’ai pas de site de compostage partagé proche de chez moi ?

J’appelle le numéro du Service Prévention et Gestion des Déchets au 03 25 45 27 30 
ou j’écris à collectedechets@troyes-cm.fr pour manifester ma volonté de composter 
près de chez moi.
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Illuminations de Noël
Ce vendredi 1er décembre Saint-Ju-
lien-les-Villas a lancé les illuminations. 
Un cortège aux couleurs de noël s'est 
lancé au départ la salle polyvalente 
animé par Gilou et les Crocos avec 
deux arrêts de décompte devant la 
mairie puis à l'auditorium. 
300 personnes présentes ont pu écou-
ter la chorale des petits chœurs de 
l'école municipale de musique et une 
prestation musicale de Gilou et les 
Crocos.
Les petits sancéens sont répartis avec 
leur calendrier de l'avent en chocolat.

Calendrier de l'avent
Le calendrier de l'avent a su captiver 
l'imagination de centaines d'enfants. 
Chaque soir du mois de décembre le 
parvis de l’auditorium s'est transfor-
mée en lieu de rassemblement ma-
gique pour célébrer l'attente joyeuse 
de Noël.
Chaque soir, les enfants, accompagnés 
de leurs familles, se pressaient avec 
impatience pour découvrir quelle sur-
prise les attendait. Le calendrier de 
l'avent géant, orné de lumières étince-
lantes, dévoilait un nouveau spectacle 
chaque soir. Des marionnettes enchan-
tées aux poulettes en passant par les 
dragons chinois ou les démonstrations 
de judo, chaque numéro était soigneu-
sement préparé pour émerveiller les 
jeunes esprits.
À travers ce calendrier de l'avent festif 
qui s’est clôturé le 24 au midi autour 
d’un verre de l’amitié, la municipalité 
a réussi à semer la magie de Noël dans 
le cœur de chacun, rappelant que cette 
saison est avant tout synonyme de par-
tage, d'émerveillement et de rassem-
blement.
Nous tenons à remercier chaleureu-
sement toutes les associations san-
céennes qui ont participé et ont fait de 

cet événement une réussite !

Traditionnel marché de Noël
Le marché de Noël annuel qui s'est 
tenu les 9 et 10 décembre a transformé 
la salle Jimmy Hayes en un véritable 
paradis hivernal. Plus de 50 exposants 
se sont réunis pour offrir une expé-
rience magique aux visiteurs, trans-
portant petits et grands dans l'esprit 
chaleureux des fêtes de fin d’année. 
Les allées chaleureuses invitaient à la 
déambulation, où des stands artisa-
naux proposaient une multitude de 
trésors uniques. Des créations faites à 
la main aux délices gastronomiques, 
en passant par les décorations origi-
nales, chaque stand était une invita-
tion à la découverte et à la convivialité.

Après-midi récréatif à la bi-
bliothèque
Kheira et Odile de la bibliothèque ont 
été heureuses d’accueillir quelques 

40 enfants et leurs parents pour un 
après-midi récréatif. Les enfants du 
centre aéré étaient aussi de la partie. 
Lectures, chansons sur Noël, travail 
manuel sur le thème de Noël, jeux et 
coloriages ont été proposés aux en-
fants. Les parents ont tenu à participer 
aux activités. L’après-midi s’est clôtu-
rée par la distribution de friandises. Là 
encore nous avons apprécié la partici-
pation des mamies et mamans, pour la 
confection d’un père Noël et sapin en 
pate à rêve. Merci à tous. • S.B./O.J./
K.B.

Culture

Des animations de Noël réussies !
La période de Noël a été marquée par une effervescence particulière cette année dans notre ville, 
grâce aux diverses activités municipales.
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A RETENIR pour 2024
• Lancement des illuminations : 

vendredi 29/11/2024
• Calendrier de l'avent :

du 1er au 24 décembre 2024
• Marché de noël : samedi 14 et dimanche 15 décembre

Premier Marché de Noël pour 
Fibromyalgie Aube ! par C.dlF.

Depuis plusieurs semaines, des lutins de 
Fibromyalgie Aube travaillaient aussi dans 
le plus grand secret pour préparer toutes 
sortes de créations et s'organiser pour le 
marché de Noël de Saint-Julien-les-Villas.
Décorations de Noël, couture, crochet, pein-
ture, cartes, boîtes et autres bricolages ont 
donc fait le plus bel effet et ont permis de 
proposer à la vente de jolis petits cadeaux, 
mais aussi de donner une visibilité impor-
tante à l'association Fibromyalgie Aube et de 
remplir sa cagnotte pour alimenter de nou-
veaux projets.

Ce fut une grande première et une belle 
réussite, mais surtout encore une merveil-
leuse manière d'oublier la maladie, dans le 
partage, la joie et la bonne humeur.

Bravo et merci à tous les adhérents qui ont 
participé d'une manière ou d'une autre, en 
créant, en aidant, en nous soutenant mora-
lement.
Merci à la mairie de Saint-Julien-les-Villas 
qui nous a accueilli, ainsi qu'à tous les visi-
teurs et acheteurs.

À présent, nos lutins vont prendre un peu 
de repos avant de repartir dans de nouvelles 
créations, et continuer à se consacrer aussi à 
l'emballage des cadeaux au magasin Cultura 
jusqu'au 31 décembre.

Rendez-vous l'année prochaine pour un 
nouveau Marché de Noël ! 
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• L'école de retour à la bibliothèque par K.B.

Les classes ont été accueillies successivement à la bibliothèque 
par Kheira, afin d’emprunter des documents. Après la lecture 
d’un conte, suivie de quelques questions de compréhension, 
les élèves avec les maitresses ont procédé au choix de livres à 
emporter à l’école.

• Salon des arts d'automne 2023 par A.G.

Grace à la bienveillance de la municipalité, la société des artistes sancéens a pu profiter d’une semaine complète dans la salle 
polyvalente de la commune pour y installer son 35e salon. 47 artistes aux talents multiples ont présenté leurs œuvres dans 
une ambiance conviviale. 4 sculpteurs nous ont proposé leur interprétation très personnelle de la sculpture. Les peintres se 
sont surpassés avec leurs tableaux tantôt colorés, tantôt intimistes, tantôt hyperréalistes. Les artistes « numériques » nous ont 
étonné avec la finesse de leurs réalisations. Une artiste nous a démontré que le collage n’était pas un art enfantin mais bien 
une branche des arts plastiques, de même que les estampes proposées qui nous ont captivé par leur finesse. 620 personnes 
sont venues admirer ces artistes, discuter avec eux, partager leur ressenti et même acheter quelques œuvres. Les artistes ont 
eu le plaisir d’être accueilli par Mr le Maire qui les a félicités pour leur oeuvres.   

• Les Cho-râleurs à Saint-Julien-les Villas !
Après le vif succès de leur première représentation à Pont Sainte-Marie, Les Cho-râleurs 
partent en tournée et c'est l'occasion de venir les applaudir à Saint-Julien les Villas. Ils 
se produiront dimanche 28 janvier à 15h00 à l'Auditorium. Ils vous présenteront leur 
nouveau spectacle « d’Est en Ouest »
Entrée 8€ / 6€ sur réservation / Gratuit – de 12 ans
Réservation : 06 18 53 15 44 par SMS / par mail : associationleschoraleurs@gmail.com

Le projet nait en 2022 d’une idée originale, celle de créer un Ensemble Vocal autour d’un 
répertoire de chansons traditionnelles, de chants de marins et de chants de lutte. Cette 
chorale, mixte et paritaire, presque militante, se réclame d’être une joyeuse bande de 20 
chanteurs et gouailleurs passionnés par les chants qui « envoient » et qui racontent une 
histoire, notre histoire. Les Cho-râleurs vous proposeront leur spectacle sous forme de 
théâtre musical. D’Est en Ouest est le fil conducteur du premier récital des Cho-râleurs 
qui entonneront une quinzaine de chants de la fin du XIXe au XXe siècle, soit une bonne 
heure de représentation.
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• "Cendrillon" par K.B.

Mercredi 29 novembre après-midi, Kheira Belmeliani de la bibliothèque, a accueilli 
avec plaisir Lucie Glinel de la Compagnie Zygoptère pour un spectacle spécial Noël 
"Cendrillon".  C’est Noël ? Non pas encore. C’est quand ? C’est bientôt. C’est main-
tenant ? Non, c’est bientôt. Ah… Pour patienter en attendant Noël, Lucie a emme-
né les Sancéens dans leur délire. Allez, hop, de son cabas, elles sort tout un tas de 
machins, des trucs qui font un peu penser à Noël, une histoire, des chansons… Un 
château immense, un jardin magnifique, un prince qui s’ennuie. Cendrillon devient 
la servante de sa belle mère et ses demi sœurs, son rêve est de se rendre au bal que 
donne le prince. Avec l’aide de la fée, elle se retrouve merveilleusement habillée et 
peut assister au bal jusqu’à minuit. La Cendrillon que Lucie raconte, accompagnée 
de son violon, est un brin décalée et pleine de vie. Fort emballé, le public composé de 
34 adultes et 78 enfants ont profité de cette animation avant de terminer l’après-midi 
par un grand goûter traditionnel de Noël composés de papillotes et de clémentines.

• Le Professeur Philippe & le Professeur Benoît 
vous emmènent en balade contée par K.B.

Pour fêter Halloween, Kheira a eu le plaisir d’accueillir un spec-
tacle de contes musicaux : "balade contée" par Benoît et Jérémy 
le vendredi 25 octobre. L’histoire de messire Mimouch et messire 
Chacha, deux lurons au service de la fée Agaisse, reine dange-
reuse de chaque créature de la forêt. Un jour, ils ont osé la défier, 
depuis ils traînent seuls, à entrer sous les feuillages afin de ra-
conter des histoires sur d'autres esprits de la nuit, des géants, des 
sorcières, des vouivres... 
Avec leurs voix chaleureuses, et utilisant tantôt guitare, tantôt 
clarinette, ils ont su captiver les enfants avec ce nouveau spec-
tacle. Dans ce spectacle interactif, le public de 70 enfants et 
adultes, a ri et partagé des moments privilégiés avec les conteurs. 
Pour récompenser leur attention, ils sont repartis avec friandises 
plein les poches.

• La bibliothèque à la rencontre des résidents Auguste Renoir par K.B.

La bibliothèque a visité le samedi 12 octobre les personnes résidentes de l’Ehpad de Saint Julien les Villas. Anne Elisabeth et 
Kheira sont parties proposer des lectures à voix haute. Elles étaient attendues par une quinzaine de résidents, bien installés 
dans leur fauteuil. Elles ont présenté les livres choisis, en ont lu des extraits puis ont répondu aux questions des résidents. 
Puis est venu cet échange : on parle de famille, de guerre, de fête, du temps qui passe, l’école autrefois, toutes ces souvenirs 
que ce livre fait apparaître…Cette sympathique rencontre s’est achevée une heure plus tard.
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L’Auditorium a reçu le 10 novembre dernier, le show de 
l’association l’effet Aube pour la troisième année consécu-
tive. Ce sont 220 bénévoles et 40 partenaires qui ont partici-
pé aux deux représentations devant des salles combles.   
L’association l’effet Aube a pour vocation de mettre en lu-
mière à travers un défilé de mode une sélection d’artistes, 
d’entreprises, d’artisans et de jeunes créateurs de notre ter-
ritoire. L’Aube est riche de talents.  
En ouverture de ce défilé, se sont Thierry et Michèle Cail-
laud-Houël accompagnés par Dimitri Bascou, médaillé 
olympique aux JO de Tokyo qui ont allumés le Cœur de 
Saint Julien.
C’est un spectacle époustouflant dans lequel se sont succé-
dés plusieurs tableaux où des univers parfois décalés ont 
fait la joie du public. 
En hommage aux dieux de l’Olympe, Helga Leguay et ses 
Petits papiers, nous a transporté en Grèce antique; Sabrina 
Denisot et ses robes éphémères aux couleurs de l’olympisme 
nous a prouvé, une nouvelle fois, qu’avec des matériaux de 
récupération, on pouvait créer des merveilles. 
Pascal Pani pour Sprit of the sea avait concocté un spectacle 
avec des anges, du break dance et les 14 candidates à Miss 
excellence Champagne-Ardenne venues pour porter sa col-
lection de bijoux. Claire Net et Précis et Anne Veyrier du 
Murraud, nous ont présenté leurs œuvres de peinture, de 
tissus et de verre. 
L’entreprise auboise Springart qui réalisera certaines tenues 
pour les athlètes des JO de Paris en 2024, nous avait concocté 
un passage très sportif où des athlètes nationaux et médail-
lés olympiques ont défilé.  
Pour la mise en lumière et en musique de ce défilé, nous 
avons reçu la participation de l’Ecole Municipale de Mu-
sique de Saint Julien avec un groupe de 23 élèves, Carole 
Douceron et sa troupe descendus de la scène du restaurant 
Le Sarrail pour l’occasion, avec leurs merveilleuses choré-
graphies. Et enfin, Cyril Anim’ avec son show laser, a fait 
de la salle des colonnes pendant un instant un magnifique 
écrin de lumières. 
Esta Webster a assuré la réalisation des films projetés ain-
si que la captation du défilé que vous pouvez retrouver en 
ligne sur internet grâce à Youtube.
François Baroin a remis le prix de l’élégance 2023 à Michèle 
Adler, et Valérie Bazin-Malgras a remis le prix de la cause 
animale à Anne-Claire Zavolli. 
Enfin Laurent Duparcq et le champagne Laurenti des Riceys 
ont offert un magnifique cocktail pour tous les spectateurs. 
L’association remercie Jean-Michel Viart pour son soutien 
indéfectible.
Le fondateur Pascal Pani et la présidente Marie-Béatrice Tur-
pin Padirac ont réussi leur pari : mettre Saint Julien-les-Vil-
las sous les projecteurs de la mode le temps d’une soirée. • 
J.Z.

L’effet Aube fait son show olympique !!!
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Association sancéenne
La jeunesse sportive sancéenne

Localisée sur le complexe de La Burie la Jeunesse Sportive 
Saint Julien Football Club (JSSJFC) accueille environ 250 
licenciés.  Depuis octobre 2022 deux terrains synthétiques 
sont mis à disposition par la mairie.
Une offre de pratique est proposée pour tous les âges de 5 
à 35 ans. 
L’école de foot (5 à 10 ans) engage chaque week-end deux 
équipes en U7, U9 et U11.
 La catégorie U13 présente aussi deux équipes dont une 
engagée en championnat excellence. Pour le foot à 11 en 

jeunes, les trois catégories U14, U16 et U18 sont engagées en 
championnat départemental. 
La catégorie sénior (18 à 35ans) propose un niveau de pra-
tique en D1 (plus haut niveau départemental) et en R2 (deu-
xième niveau régional). 
Actuellement, une section féminine (10 à 13ans) est en cours 
de formation. 
Pour chaque catégorie (sauf en U7), deux entrainements ont 
lieu chaque semaine.  L’encadrement est assuré par des édu-
cateurs formés ou en cours de formation. 

Catégorie U7 et U9 avec l’encadrement.

39 AVENUE DES MARTYRS DU 24 AOÛT 1944 - BUCHÈRES 10800 
cdmlemondedubatiment.com 03 25 71 20 71

DES MATÉRIAUX
POUR VOS PROJETS

Fourniture et pose de menuiserie ParquetMatériaux Isolation
Carrelage Salle de bain Aménagement extérieur

Chauffage Outillage
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• Rosières Saint Julien s'adjuge à nouveau le 
derby aubois par J.V.

Pour la 5e fois consécutive, les Gazelles remportent le derby 
aubois à l’issue d’un match palpitant et indécis. Ce derby 
aura été le plus beau de ces dernières années par son intensité 
et la qualité de la prestation des équipes.
La première partie de la rencontre revient aux joueuses lo-
cales avec « un début de rencontre quasi parfait » selon 
Xavier Lesuer, l’entraîneur. La cadence infernale imprimée 
par les mauraco-troyennes leur a permis de creuser l’écart 
et de mener 15 - 6. Mais progressivement les Gazelles vont 
revenir. Avec beaucoup de persévérance et de sérieux, elles 
réduisent l’écart pour parvenir à la pause 22 – 19.
En seconde période, la partie s’équilibre. Alors que les locales 
subissaient une baisse de régime les joueuses des Mayayo T. 
et C., montent en puissance et font basculer le match avec 
un but de Youm 30 – 31. Le score finale de 35 – 40 reflète la 
supériorité des Gazelles, qui sont restées très concentrées et 
solidaires.
Une superbe rencontre, qui a tenu toutes ses promesses, à 
l’issue de laquelle RSJH conforte sa première place au clas-
sement. Et surtout, elle reste invaincue au bout de 10 ren-
contres.

• Les 7h du Téléthon du VCS par J.V.

Comme les années précédentes, le Vélo Club Sancéen a organisé le 
2 décembre la 27e édition des 7h du Téléthon en collaboration avec 
le Cyclo Club Troyen Savinien,
Cet événement n’est pas une course mais une manifestation à but 
humanitaire et social réalisée en vue de collecter des fonds qui se-
ront intégralement versés à l’AFMTELETHON pour financer la re-
cherche des maladies génétiques  et améliorer la prise en charge des 
malades.
Les dirigeants sancéens l’ont préparé avec des formules ludiques et 
sportives. Leur souhait était de faire participer le maximum de per-
sonnes. Ils ont donné rendez-vous à tous - cyclos et marcheurs - à 
l’Espace Grimont  entre 9h et 16h. 
Trois circuits ont été prévus : un cyclo de 21 km, accessible à tous, 
un pédestre de 4,5  km dans les rues de Saint Julien les Villas et enfin 
un VTT d’environ 15 km.
Les engagements se sont faits à l’Espace Grimont et le montant était 
laissé au bon vouloir des participants.
Tout le monde a pu contribuer à la réussite de cette manifestation 
pour la bonne cause. Pas besoin de pédaler ou de marcher, il suffi-
sait de se présenter à l’Espace Grimont pour faire un don.
Comme d’habitude, le Vélo Club Sancéen, toujours aussi prévoyant 
et convivial, a offert le café pour tous à chaque tour.
A la fin de la journée, 997,80€ ont été collectés pour le Téléthon.
Un grand merci à tous les participants pour leur générosité  et toutes 
nos félicitations aux bénévoles du VCS pour leur organisation et 
leur dévouement humanitaire.

997,80 €
collectés
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Sport

Dimanche 26 novembre, au 
cours d’une après-midi en-
soleillée mais fraîche, les 
équipes 1 et 2 de la Jeunesse 
Sportive recevaient à la Burie 
pour le compte de la 10e jour-
née de championnat. 

Une affluence conséquente assistait à 
ces  rencontres et profitait des derniers 
rayons de soleil.

Saint Julien (1) s'incline face 
à Eclairon 0 - 1
L’équipe fanion de la Jeunesse Spor-
tive qui évolue cette année en Régio-
nale 2, rencontrait l’équipe de Romilly 
CFC, leader de la poule sur le terrain 

d’honneur.
Une rencontre fort disputée malgré 
une belle entame des sancéens qui ont 
ouvert la marque avec un superbe but 
de Morin  à la 6ème minute. 
Par la suite, ce sont les visiteurs qui ont 
gâché plusieurs opportunités mais qui 
réussirent à égaliser à 1-1, à la 14e et à 
prendre l’avantage 2-1 à la 21ème par 
leur buteur Bouba.
La seconde période, a été largement 
dominée par les joueurs de Norbert 
Thouvenin qui ont assiégé les buts des 
hauts marnais sans parvenir à mar-
quer. 
Une fin de match mouvementée et hou-
leuse. C’est un résultat qui ne reflète 
pas la physionomie de la rencontre 
notamment en deuxième mi-temps. 
L’équipe sanséenne se maintient à la 
6e place.

Saint Julien (2) 0 - Romilly 
CFC 1
Sur le terrain  annexe, la réserve  san-
céenne, qui évolue en 1ère Division 
départementale, recevait le leader de 
la poule, Romilly.
Une rencontre très vivante et serrée. 
Les romillons ont ouvert le score en 
première mi-temps. Après, ils se sont 
contentés de faire circuler le ballon  
mais ils ont été inefficaces.
Par la suite, ce sont les sancéens qui 
ont pris l’initiative et qui méritaient de 
l’emporter. Ils ont touché le poteau à 
deux reprises. Leurs tentatives n’ont 
pas étés couronnées  de succès malgré 
une énorme débauche d’énergie.
L’équipe sancéenne, après cette ren-
contre, rétrocede à la 3e place de la 
poule. • J.V

Une belle après midi de football au 
stade de la Burie
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Samedis Sportifs Sancéens

Le dernier Samedi Sportif Sancéen de l'année s'est 
déroulé pour la première fois à la salle Jimmy 
Hayes, où petits et grands ont pu découvrir la salle 
grâce à la plume sancéenne et au BST.
Les 3 terrains de badminton et les paniers de bas-
ket ont été rempli durant tout l'après midi.
Malgré un temps maussade et humide, les enfants 
ont répondu présent pour participer à ce moment 
sportif. 
Au total, près de 70 personnes ont participé à cette 
après midi animée. • O.J.

 
 
 

DATES A RETENIR 
----- 

2021/2022 
 
 
 

VENDREDI 10 JUIN A 20H30 
(répétition générale le 09/06) 
Gymnase Fernand Ganne 

« Concert de Printemps » 

MERCREDI 22 JUIN A 19H00 
Auditorium 

Trompettes, percussions 

JEUDI 23 JUIN A 18H30 
Auditorium 

L’Ecole de Musique en Fête 

VENDREDI 24 JUIN A 19H00 
Auditorium 

Audition de piano 

SAMEDI 25 JUIN A 15H00 
Cours de l’école 

Classe de Piano 

MERCREDI 29 JUIN 
JEUDI 30 JUIN 

Réinscriptions 2022/2023 
Nouvelles inscriptions 

  
 
  

Examens de fin d’année 2021/2022 

Formation musicale - ECRIT Du 30 mai au 4 juin 

Formation musicale - ORAL Du 13 au 18 juin 

EVEIL MUSICAL 4ème année Ecrit : 15 juin 
Oral : 22 juin 

 
 

Saint-Julien-les-Villas 

SAMEDIS SPORTIFS
SANCÉENS

Saint-Julien-les-Villas chante pour les JO 2024 !

SSaammeeddii  1133  //  0011  //  22002244 1155hh0000  àà  1188hh0000 SSaallllee  ppoollyyvvaalleennttee

Venez profiter des trésors de la musique chorale et instrumentale

Deux représentations : 15h00 et 16h30

avec nos musiciens et chanteurs

Prochaine journée des samedis sportifs 
le 13/01/2024 !

Le dernier Samedi Sportif de l'année !
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Senior

• Goûter et colis des aînés par B.G./S.B

Comme chaque année, le Centre Communal d’Action Sociale offre un goûter aux ainés de notre commune de 70 ans et plus. 
Cette année celui-ci a eu lieu le jeudi 7 décembre à la salle polyvalente avec la participation de l'ACVPA. 250 personnes 
étaient présentes. L’animation était assurée par Image de Marc et Fabien Packo l’accordéoniste. Les amateurs de danse ont 
pu pendant quelques heures profiter de cette bonne ambiance en présence de monsieur le Maire, des maires adjoints  et du 
conseil d’administration du CCAS. Pour la maison de retraite Auguste Renoir, le colis de Noël contenait un renne parfumé 
fabriqué par les bougies de Cali et une boite de chocolat Jeff de Bruges ! Nous avons eu le plaisir de voir la convivialité régner 
au sein de cette belle après-midi.

• Conseil des aînés par S.B.
Pour clôturer cette année 2023, le conseil des ainés s'est réuni autour d'un 
goûter offert par le service politique de la ville. Ils ont pu évoquer les pro-
jets 2024 : la continuité du projet "bancs" autour des fables de La Fontaine, 
la mise en place d'une rencontre avec la maison de retraite, les réflexions 
autour de la semaine bleue, la mise en place d'un ciné club et d'autres à 
venir.  Etre retraité n'est pas de tout repos ! 
Si vous souhaitez participer au groupe de travail, n'hésitez pas à contac-
ter le service politique de la ville : 03 25 71 79 57.

 
 

1er cours :  
MARDI 9 JANVIER 2024 

 

INSCRIPTION 
Stéphane 06 32 34 34 74 

 

TARIF : 57 €/trimestre 
+ 5€ adhésion annuelle au CASC 

 
 

Gym adaptée 
Bien-être 

SENIORS 

Rejoignez-nous 
dans une ambiance conviviale 
avec un animateur spécialisé 
 

le Mardi de 9h30 à 10h30 
Lieu : S.N.T. 

avenue Auguste Terrenoire 
 

Matériel nécessaire :   
- Tenue de Sport 
- Tapis de sol 
- Serviette 
- Bouteille d’eau 
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Sénior

Résidence Auguste Renoir

Sortie courses à Intermarché
En novembre, une sortie courses a été organisée au super-
marché de Saint Julien Les Villas pour permettre de ré-
pondre aux besoins des résidents. 5 résidents ont pris le 
temps de s’organiser et des listes d'achats ont été soigneu-
sement établies Ils n’ont  pas hésité à arpenter les allées des 
rayons pour comparer les prix, sélectionner leurs produits 
et payer leur achats. Ce projet permet de lutter contre l’iso-
lement, de préserver l'autonomie physique et cognitive, 
d’avoir une ouverture sur l’extérieur et d’apporter du bien 
être et plaisir. Cette première sortie réussie sera renouvelée 
prochainement.  

Les 100 ans de Jeanine Bigot
Le 30 novembre 2023 Jeanine Bigot a célébré un siècle de vie 
bien remplie. Christel Guyard directrice et Thierry Joly ad-
joint au maire ont eu le plaisir de lui offrir de jolies compo-
sitions florales et madame Grimont lui a remis des produits 
esthétiques en présence d'une centaine de convives. Des gâ-
teaux d'anniversaire et champagne ont été servis pour cette 
belle occasion qui lui a suscité beaucoup d'émotion. La rési-
dence Auguste Renoir a déjà fêté 4 centenaires depuis son 
ouverture le 22 Septembre 2022.

Marché de Noël
Le 9 décembre, malgré le temps maussade, six résidents 
ont pris plaisir à découvrir le marché de Noël à la salle Jim-
my Hayes. Ils ont flâné à travers les stands pour faire leurs 
achats de Noël à offrir à leurs familles et amis. Des échanges 
ont eu lieu avec les commerçants sur les produits artisanaux 
et locaux. Le temps a passé très vite et les résidents sont re-

partis les bras chargés de paquets et le souvenir d’une belle 
matinée.

Rencontre intergénérationnelle 
Le 19 décembre marque une première rencontre entre voi-
sins avec les élèves du collège Saint Dominique Savio et les 
résidents. Quatorze résidents ont eu le privilège de décou-
vrir en avant première la répétition du spectacle de Noël qui 
sera présenté aux familles par la chorale d’élèves de classe 
de cinquième. Au programme des scénettes, des contes, une 
chorale à l’unisson. Les beaux chants de Noël  ont retenti et 
laissé des émotions fortes dans les regards et sourires des ré-
sidents. A la fin du spectacle, ils ont exprimé leurs souvenirs 
de ces chants traditionnels et échangé avec le représentant 
du collège monsieur Pottier et le professeur de chants. Les 
jeunes et les aînés ont partagé un moment fort autour de cet 
évènement et se sont dit à bientôt pour de futurs projets

Fête de Noël
Fin décembre, Noël est arrivé à grand pas à  la résidence. Le 
personnel a mis tout en œuvre pour que la fête de Noël ap-
porte gaieté et bonheur. Les résidents ont contribué à la dé-
coration de la résidence, ornés les sapins naturels de boules 
et guirlandes scintillantes. Une belle animation festive a 
été organisée avec quatre vingts six résidents et quelques 
membres de familles. Des cadeaux et ballotins de chocolats 
ont été remis aux résidents par Christel Guyard directrice, 
Thierry Joly adjoint au maire et Annick Grimont. Pour le 
goûter, des bûches de Noël ont été servies accompagnées 
de vins pétillants. Ce bel après midi a apporté plaisir et bien 
être aux résidents. • M. de A.  
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Infos pratiques / état civil

Conciliatrice de justice, Thérèse Fontaine Gallois
Hôtel de ville Pont-Sainte-Marie  : 8h45 à 12h - 03 25 81 20 54 
Espace Sénardes : 14h à 18h - 03 25 42 20 70
Assistant social - Mardi après-midi sur rdv 
au 03 25 46 44 73
CCAS - Contact : Béatrice Guyot 03 25 71 79 38
Conseiller numérique - Jonathan Angelini au 03 25 71 79 35 
ou jonathan.angelini@conseiller-numerique.fr
Police municipale 
Numéro de la patrouille : 06 75 21 42 06
Encombrants - Sur rendez-vous au 03 25 45 27 30
Les sacs de tri - En mairie aux horaires habituels d'ouver-
ture
Déchets verts - Reprise le jeudi matin dès le 06/04

Déchèterie de Saint-Julien-les-Villas
Rue du Pré Saint-Jean à Saint-Julien-les-Villas -
03 25 49 65 89 (Ouverte toute l’année sauf les jours fériés)
Horaires d’ouverture 
• lundi, mercredi, jeudi et vendredi : 9h – 12h
 et 15h - 19h
• mardi : fermée
• samedi : 9h – 19h
• dimanche : 10h – 12h30
Ouverture du cimetière - Du 01/03 au 01/11 : 8h-18h30
02/11 au 28/02 : 8h - 17h30 (1er et 02/11: 8h à 19h)
Les passeports et cartes d’identité 
Pré-enregistrez-vous en ligne sur le site de la commune
Prendre rdv en ligne : rendezvousonline.fr

Naissances  
Octobre 2023
08 : Isaac BENCHAA
25 : Héléna LUKUSA BOLIAME

Novembre 2023
21 : Kaïs HAMOUDI
28 : Nazlia MALJOKU

Décembre 2023
04 : Ayden AGRAPART
05 : Nesrine CHARNI
06 : Zoey EKLU-NATEY

Toutes nos félicitations  
aux parents !

Mariages    
Octobre 2023
07 : El Fayed ABDOU SAÏD et  
Naïma ISLAM
07 : Adrien MAURY et Eugénie  
OUTURQUIN

Novembre 2023
18 : Didier NOLLET et Cindy DI 
FEDE

Toutes nos félicitations  
aux heureux mariés !

Décès   
Septembre 2023 :
23 : Denise HORIOT veuve  
CROPAT, 92 ans
28 : Jacqueline PERRIN, 87 ans
28 : Abdelhamid ACHOUCHE, 83 
ans
29 : Cécile COLLET épouse  
PHILIPPE, 85 ans

Relevé annuel 
des compteurs d’eau potable 
du 8 janvier au 2 février 2024

Pour toute demande ou transmission 
de relèves, le service relation usager est  
joignable au 03.25.83.27.10.

Octobre 2023 :
08 : Corinne SIMONNOT-LE-
BOEUF, 56 ans
08 : Dany MAUHOURAT veuve 
GEORGIEFF-STOYANOV, 84 ans
17 : Marie-Claude PRUNIER épouse 
FRANÇOIS, 71 ans
23 : Bruno ZONCA, 85 ans
30 : Nicole GUILLAUME veuve 
MASSON, 88 ans

Novembre 2023 :
04 : Jeanne THÉVENON veuve 
HERBERT, 85 ans
12 : Benoît WILHELM, 53 ans
15 : Simone CLÉVY veuve  
BARDIN, 91 ans
21 : Leila BELHADJ épouse  
BENADJAOUD, 51 ans
22 : Jean SCHNABEL, 97 ans
23 : Jeannine MARIN veuve  
MARIN, 98 ans
26 : Jacques BOURGUIGNON, 91 
ans

Nous présentons nos sincères 
condoléances aux familles

   révision du plu 
Permanences de la commissaire-enquêtrice 

• mercredi 10/01 de 14h à 16h 
• samedi 20/01 de 9h à 12h



Qui a volé le costume du Père Noël ?

Quelques jours avant Noël, c’est la grande effervescence des préparatifs… Les assistants du Père Noël 
ont tout préparé, cadeaux et friandises qui seront distribués aux enfants.
C’est la dernière inspection et c’est le Père Noël lui-même qui s’en charge. Mais en entrant dans le 
vestiaire, stupeur ! PAS DE COSTUME !

Pourtant la veille il était là ! Il avait été nettoyé avec la vapeur odorante parfumée à la lavande puis 
brossé très méticuleusement en douceur… Il était en attente d’être porté, bien à plat sur la table de 
repassage.
Tous les assistants sont alertés, et ils commencent à fouiller chaque pièce, chaque recoin… Et l’inquié-
tude s’accroit quand le Maître des Rennes arrive, catastrophé ! Un renne a disparu, le plus jeune… 
celui qui aime folâtrer, se balader partout aussi bien à l’extérieur qu’à l’intérieur, encore trop fougueux 
mais qui va apprendre à canaliser son énergie en courant pour la première fois avec l’attelage.

Le groupe de chercheurs se divise en deux : un part à la recherche du costume et l’autre, du renne.
Tout est visité : l’atelier, le bureau, la salle à manger, et même la chambre du Père Noël ! RIEN… 
Personne ne trouve le costume !

Du côté recherche du renne, pas plus de succès… La grange où dorment les animaux, RIEN, l’enclos 
où ils mangent, RIEN !

Un des assistants a soudain une idée… L’ancienne remise à foin… Elle est un peu éloignée, un peu 
délabrée…mais les murs, même s’ils sont dégradés, sont encore debout et le toit est toujours en place.

L’assistant s’approche de l’ancienne remise… Il crie joyeusement :
- Il est là ! Il est là !

Tous arrivent devant la porte grande ouverte… Surprise et soulagement !… Le petit renne est 
là, endormi sur un mince lit de paille et il a trouvé une couverture bien chaude ! Le costume du Père 

Noël !

Le Maître des rennes emporte le petit animal sans le réveiller. Le responsable du costume récupère le 
précieux vêtement. Vite, il faut le nettoyer…
C’est la nuit de Noël, tout est prêt. Le petit renne ne partira pas cette année avec l’attelage, il dort 
encore !

Marie-Françoise MOREAU


